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Protokoll Abteilungsversammlung 12. Mai 2023 Abteilung Turnen 

Beginn: 18:05 Uhr 

1. Begrüßung 

Der Abteilungsleiter Matthias Zappe begrüßt alle anwesenden Mitglieder zur Abteilungsversammlung und 

wünscht einen guten und zügigen Versammlungsverlauf.  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Der Abteilungsleiter stellt die ordnungsgemäße Einladung vor 4 Wochen per Internet und Mail fest. Aufgrund 

einer einfachen Stimmenmehrheit ist die Anzahl der Anwesenden ausreichend und beschlussfähig. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig durch die Versammlung genehmigt. Es werden keine weiteren Punkte 

beantragt.  

4. Jahresberichte 2022 

Matthias Zappe teilt mit, dass die Abteilung mit 143 Mitgliedern den Jahreswechsel vollzog. Das Wegbrechen 

des Freizeitbereiches (bis zu 40 Kinder; fehlender Trainer*innen) und die nicht mehr vorhandene Showgruppe 

machen sich weiter bemerkbar. 

Dafür war das Jahr 2022 das erste wieder doch normale Jahr nach der Corona-Pandemie. Die Abteilung war 

auf allen Verbandsebenen in den Wettkämpfen vertreten, sogar bis auf die Bundesebene durch Berit Borck. Es 

gab ein kurzes Glück beim Aufstieg in die Landesliga 1, was leider durch einen Rechenfehler einen Tag später 

wieder revidiert wurden war. Weitere Top-Platzierungen konnten in den Einzel- und Ligawettkämpfen 

verbucht werden. 

Es wurden wieder drei Trainingslager in Osterburg; zwei für den Kür- und eins für den P-Stufen-Bereich, 

durchgeführt. Diese erfreuten sich wieder großer Beliebtheit und brachten das Training in den verschiedensten 

Bereichen voran. Ebenso fanden das Sommerfest auf dem Gelände der Waldorfschule und das 

Weihnachtsturnen in der Sporthalle Ochtersum wieder guten Anklang. Diese beiden Termine haben sich fest 

etabliert und werden auch im Jahr 2023 wieder stattfinden. 

Für das Training gab es diverse kleinere und größere Anschaffungen. Erwähnenswert ist der Schwebebalken, 

sind die drei neuen Sprungbretter, sowie die gemeinsame Erneuerung der Schwingbodenumrandung mit dem 

Hauptverein. Daneben viel der Startschuss für die Anschaffung neuer Mannschaftsanzüge, welcher begleitet 

wurden ist durch einen Spendenaufruf und der Beteiligung durch Firmen. Ein langsamer Beginn des Kaufes 

konnte nun die letzten Tage verzeichnet werden. 

Wenn auch erst Anfang 2023 geschehen, können wir uns in der Abteilung über insgesamt 3 neue Kampfrichter 

mit C-Lizenz und 5 neue Kampfrichter mit D-Lizenz freuen, wovon heute Abend sogar einige anwesend sind. 

Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank dafür! Trotzdem sollte und darf es nicht darüber hinwegtäuschen, 

dass das Kampfrichterwesen, wie auch der Trainernachwuchs Sorgenkinder der Abteilung sind. Da viele 

Trainer*innen gleichzeitig auch andere Funktionen inne haben, andere auch noch selber Turnen, ist die 
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Bereitstellung der notwendigen Kampfrichter*innen zu den Wettkämpfen vor allem für unsere Organisatorin 

Stefanie Borck immer wieder eine Mammutaufgabe. Auch der Trainernachwuchs ist nicht einfach zu finden, da 

viele Faktoren – aber vor allem der finanzielle Aspekt – eine Rolle spielen. Im Jahr 2022 wurde durch kein neue 

Trainerschein hinzugewonnen, wenn auch Trainer*innen in den Startlöchern stehen. Doch wegen des nicht so 

einfachen Ausbildungsweges (auch der Termine wegen) musste dies auf das Jahr 2023 verschoben werden. 

Trotz aller Widrigkeiten konnten die Trainingsgruppen konstant gehalten werden, dies aber nur unter 

erhöhtem Einsatz alle anwesenden Trainer*innen. Ein Dauerzustand stellt dies nicht dar. 

Der Trampolinbereich ist in seinen Mitgliedszahlen sehr stabil geblieben, wenn gefühlt auch eine hohe 

Fluktuation unter den Kindern besteht und hier es immer wieder zu neuen Gesichtern kommt. Es werden zwar 

auch Wettkämpfe bestritten, doch über die Einstiegswettkämpfe kommt man nicht hinaus. Im Moment ist 

auch das eigentliche Ziel nicht klar erkennbar, ob Breiten- oder Wettkampftrampolinspringen. Anfragen für 

diesen Bereich gibt es genug, doch wegen fehlender Trampoline, Matten, Trainer*innen und Hallenzeiten ist 

eine Ausweitung des Bereiches derzeit nicht umsetzbar. 

 

Im Anschluss gab Vianney Paschek einen Einblick in die finanzielle Situation der Abteilung. Dabei kam zum 

Tragen, dass die Abteilung mit 8.328,17 € aus dem Jahr gegangen ist und somit ein Salto von 2.313,60 € erzielt 

hat. Die Ausgabenseite ist vor allem geprägt von den ÜL-Aufwendungen mit 4.297,44€. Hierunter fallen alle 

Kosten für Trainer, welche nicht der Hauptverein übernimmt. Einen starken Anstieg haben wir bei den 

Wettkampfkosten mit 1.850,48 € zu verzeichnen. Auf der Einnahmenseite gab es die festen Einnahmen durch 

den Etat des Hauptvereines und des Spartenbeitrages. Dagegen sind die Einnahmen im Bereich der 

Veranstaltungen und Spenden magerer ausgefallen, als vor den Corona-Jahren. Dies liegt einerseits daran, 

dass die Abteilung im Jahr 2022 nur einen Wettkampf ausgerichtet hat und die Einnahmen/Spenden aus dem 

Weihnachtsturnen erst im Jahr 2023 eingezahlt wurden. [Der Jahresbericht ist als Anhang beigefügt] 

5. Aussprache zu den Berichten 

Es kommt zu kurzen Rückfragen von den Mitgliedern: 

- Wie werde die Kosten für die Ausbildung von Trainerscheinen übernommen? 

- Steht mehr die Einnahme oder die „gesunde Ernährung“ bei der Cafeteria auf den Wettkämpfen im 

Vordergrund? 

- Wie sieht es mit Werbung an der Uni/HAWAK bzgl Trainernachwuchs aus? 

  

6. Vorstellung des Haushaltsvorentwurfes 2023 

Siehe dazu Anhang. 

7. Wahl von Delegierten und Ersatz-Delegierten 

Der Abteilungsleiter berichtet, dass schon im vergangenem Jahr neue Delegierte und Ersatz-Delegierte laut 

Satzung gewählt werden müssen, was leider versäumt wurden war. Dies muss nun auf dieser Versammlung 

nachgeholt werden. Bisher sind Matthias Zappe und Susanne Schankat Delegierte der Abteilung, Renate Kreft 

und Barbara Reckzeh die Ersatz-Delegierten. Die beiden letztgenannten sind seit 1 ½ Jahren schon nicht mehr 

in unserer Abteilung. 
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Matthias Zappe gibt einen kurzen Einblick in die Delegiertenversammlung und erläutert, dass es notwendig ist, 

Delegierte zu dieser Versammlung seitens unserer Abteilung zu entsenden. Matthias Zappe stünde für eine 

weitere Periode als Delegierter für die Abteilung zur Verfügung, während Susanne Schankat sich als Ersatz-

Delegierte aufstellen lassen würde. Aus der Versammlung erklären sich Stefanie Borck als Delegierte und 

Christina Bosse als Ersatz-Delegierte noch bereit. 

Per offener Wahl und im Block werden alle 4 Kandidaten einstimmig gewählt.  

8. Termine 2023 

Folgende wichtige Termine streicht Matthias Zappe nochmals heraus: 

- 05./06.07.  Sommerfest der Abteilung in der Marienroder Mühle 

- 16./17.09.  Ausrichtung der Bezirksliga/-klasse 

- 18./19.11.  Ausrichtung der Landesliga 

- Im Dezember  Weihnachtsturnen (Termin wird noch bekannt gegeben) 

In diesem Zuge bitte Matthias Zappe nochmal um die notwendige Unterstützung bei der Ausrichtung der 

Wettkämpfe und bedankt sich sehr bei dem sich neu gegründetem Cafeteria-Team, welches eine tolle Arbeit 

beim letzten Wettkampf im Februar geleistet hat. 

 

9. Verschiedenes aus Verein und Verband 

Am bevorstehenden Himmelfahrtswochenende findet in Oldenburg das Erlebnisturnfest des NTB statt und 

zum Vormerken für das Jahr 2025 schon der kleine Hinweis, dass zu Pfingsten in Leipzig das Deutsche Turnfest 

stattfinden wird. Zu diesem hat die Abteilung vor auch wieder teilzunehmen. 

10. Verabschiedung 

Matthias Zappe bedankt sich bei allen für ihr Kommen, der schnellen Abhandlung der Tagesordnung und 

wünscht allen einen guten Heimweg. 

Sitzungsende: 19:00 Uhr 

 

-Matthias Zappe-      -Vianney Paschek- 
(Abteilungsleiter)      (Kassenwart) 
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